

GR70

Chemin "historique" de R.L. Stevenson



Stevenson est parti du Monastier/Gazeille. Le chemin est maintenant balisé à partir du Puy en Velay. Il a fait le trajet St Jean du Gard-Alès en voiture à cheval.

Le Mont Lozère

Le Mont Lozère culmine au sommet de Finiels à 1696 m. On l'atteint en suivant la draille plein Sud. Ces drailles furent les premières voies de communication à travers les Cévennes. Empruntées d'abord par les animaux sauvages, puis par les troupeaux domestiques, elles présentent un tracé rectiligne le long des crêtes visant les points de passage les plus aisés au niveau des cols. Après d'ultimes efforts pour atteindre le sommet, RL Stevenson se trouva « face à face avec un autres pays formé d'un chaos de collines bleues, çà et là hérissées de forêts, ailleurs dénudées sur le ciel », laissant derrière lui « le plateau ». Par temps est clair, les monts d'Aubrac, la Margeride, le Gerbier des Joncs, le Tanargue se dessinent dans les lointains.

Pour la variante, plus longue, le GR 70 à 10 minutes Prendre à droite l'itinéraire Languedoc qui conduit à



par Pont du Tarn, quitter du sommet de Finiels. antique de la draille du Pont de Montvert

Cette variante sera balisée

Pont de Montvert-Bédouès le pays camisard

Pont de Montvert s'étend sur le versant sud du mont Lozère et regroupe une quinzaine de hameaux. Entouré de collines verdoyantes, ce bourg où l'on ressent fortement l'influence méridionale, est niché à la confluence des vallées du Tarn, du Rieumalet et du Martinet. C'est du grand Pont que partit le soulèvement des Camisards en 1702, à la suite du meurtre de l'archiprêtre du Chayla. Les Huguenots, protestants de la région des Cévennes, s'insurgèrent contre les persécutions qui suivirent l'Edit de Fontainebleau en 1685. Cet édit révoquait l'Edit de Nantes qui garantissait la liberté religieuse.

Le GR 70 traverse le massif du Bouges, passe au col du Sapet, 1080 m, puis serpente à travers la forêt de Ramponenche pour arriver à Bedouès, 560 m. A Bedouès, il faut remarquer la collégiale en schiste brun et l'église Saint Saturnin.

REGROUPEMENT DES 3 PARCOURS